

## Crisis de 2009, principal causa del aumento en pobreza: Cordero (El Financiero 03/08/11)

Crisis de 2009, principal causa del aumento en pobreza: Cordero (El Financiero 03/08/11)(Zenyazen Flores) Miércoles, 3 de agosto de 2011 • Se rediseñarán los programas sociales. Ernesto Cordero. Luego de que el Coneval dio a conocer que hay 52 millones de mexicanos pobres, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, admitió que México atraviesa por un "profundo" problema de pobreza, pero atribuyó el aumento de pobres a la crisis económica que enfrentó nuestro país durante 2008 y 2009. Adelantó que en el Presupuesto de Egresos de 2012 se rediseñarán los programas sociales. "Los del Coneval son datos que nos duelen a todos, son datos muy duros, muy tristes, de las consecuencias de una crisis económica brutal que todos sufrimos y donde las condiciones de ingreso de las familias en México se vieron afectadas", expresó. Sin embargo, especialistas económicos sostienen que el aumento de la pobreza responde a un problema estructural y a la incapacidad del modelo económico actual para generar más empleos y mejorar los ingresos. No obstante, quien fuera secretario de Desarrollo Social (Sedesol) de enero de 2008 a diciembre de 2009, consideró que sin los diversos programas sociales vigentes los mexicanos en pobreza hubieran padecido aún más los efectos de la recesión en sus salarios y condiciones generales de vida. Tan es así, que durante los dos años evaluados por el Coneval -presumió- se fortalecieron los programas de combate a la pobreza "sin ningún recorte" y con un aumento en sus recursos de 120 por ciento desde que inició la administración del presidente Felipe Calderón. "En términos generales la instrucción es promover los programas y así seguirá, ya que los programas ayudaron a que la crisis no afectara tanto a las familias más pobres del país", expresó. Renta media Cordero recordó que de acuerdo con las clasificaciones del Banco Mundial y de la ONU, a México se le considera de renta media, como la mayoría de las economías emergentes, no obstante, "somos un país de renta media con profundo problema de pobreza al que tenemos que dedicarnos en tiempo y alma a resolverlo y dedicar la mayor cantidad de recursos a las más familias". El titular de la SHCP adelantó que en el Presupuesto de Egresos de 2012 habrá un rediseño tanto de los programas efectivos como los que no lo fueron, a fin de ajustarlos a los datos reportados por el Coneval. "Habrá que destinar una mayor cantidad de recursos a todo aquello que genere un dinamismo en la generación de empleo y en mejorar las capacidades que requiere el mercado laboral de nuestros jóvenes, pero también habrá que diseñar programas que nos apoyen y que les ayuden a los mexicanos a generar la recuperación económica que anhelamos y que a la luz de los datos pues parece que no hemos logrado llegar a ese punto", expresó.